Croniquillas sin mulicia

## Nuestro honrado Ayuntamiento

Los vindadanos de Barcelona tenemos muchisima suerte. ¡Más que los galos! Somos los más afortunados de España, ¡Ya se ve!

Hemos conseguido lo que nadie ha logrado conseguir: Tener un Ayuntamiento honradisimo, inteligente y superlativamente protector. ¡Es para morirse de alegrial ¿Se rien ustedes? Pues si no me creen, démonos un paseito de recreo por las Rambias, por el Paseo de Gracia o por las calles medianamente importantes de Barcelona. De seguro que nos volveremos locos. Así como D. Quijote. Esto ocurre porque somos muy borricos. ¡Es claro! Y no entendemos el chino, el árabe y el griego. Los signos y señalitas que en casi iodas las calles se observan, están escritos en estos idiomas. Hay que ver. ¡Qué inteligencia la de los hombres de nuestro honrado Ayuntamiento!

El otro dia con poquitas si me pilla un auto. ¡Es muy natural! Soy tan horrico que no alcanzo a descifrar esos profundos y misteriosos signos, que nuestro único y sin par Concejo, ha inventado, para la circulación en Barcelona. ¡Torpe que soy! Pero nuesico honrador e inteligentisimo Ayuntamiento no tiene culpa de que "Duende" sea un perfeclo animal. ¿Verdad, lector? ¡Claro que sti Mi deber es entenderlo. Aunque para ello tenga que romperme la cabeza contra el tope de un

tranvia. ¿Estamos?

¿Ahl Y no se hable de honradez. Que en esta materia nuestro Ayuntamiento es perito competente. No faltaba mási Ignora lo que es el robo. Sobre atracos está a la luna de Valencia. Es projano en la ciencia de estafar. No sabe'nada de nada del arte de engañar al Pueblo. ¿Se quiere mayor honradez? (Claro que tiene sus pecadillos! Que nadie somos perfectos. Al fin y al cabo está compuesto de hombres. ¡Y ya se sabel Asi es fácil que de vez en cuando pueda seducirle una colección Plandiura, una venta de empleos municipales o una pequeña estaja a unos pobres desgraciados. Pero todo esto no es nada. Además que cuando ellos lo han hecho, por algo habrá sido. El Ayuntamiento es incapaz de robar al Pueblo. Son muy buenos estos señores. Ya verán ustedes como cuando menos nos lo pensemos, salen haciendo hospitales, sanatories, asilos y escuelitas laicas. Para hacer esto habrán cogido el dinero, ¡Es muy honrado nuestro Ayuntamiento!

...Nadie alaque a nuestros nobles y dignisimos concejales. Son más buenos y honrados que toda Barcelona junta. ¿Que no se harán caso dicen esos anarquistas? ¡Pues no conseguirán más que el silencio por nuestra partel ¡Qué see han creido! Y si insisten demaslado, irán a parar a la carcel. Después que protesten. ¡Ellos se lo habran buscado!

EL DUENDE PARLANTE

## El concepto anarquista se reafirma en las organizaciones obreras A la labor de saneamiento sindi- | la dictadura, y que esta obra ha de

cal emprendida por la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, se adhieren ya algunas organizaciones obreras del extranjero. Cada vez más se va reconociendo el valor del movimiento anarquista en las luchas del proleta-

En el número 7 del Boletin de Servicio de Prensa de la Asociación Internacional de los Trabajadores correspondiente al mes de diciembre del año actual, coplamos la siguiente información:

"Una organización expulsada de In SAC por sus actividades politicas. - La organización local de Alby, en la Succia del Centro, ha sido expulsada de la SAC por haber utilizado el producto de las cotizaciones con fines políticos. Se trata de una organización en que los comunistas "oficiales" tenian mayoria. Al expulsarla se hizo constar que el hecho de pertenecer a tal o cual tendencia es un detalle sin impor-

Señalamos este hecho porque demuestra cual es la actitud de las organizaciones revolucionarias fren te a los partidos políticos. "Arbetaren", ocupándose del caso, dice que todas las organizaciones de la SAC tienen, según los Estatutos, la obligación de crear un fondo destinado, en caso de conflicto y de luchas económicas ,a ayudar a sus miembros pecunjariamente. Y está en ellos bien especificado que el dinero de ese fondo no puede ser destinado a otros fines. Sin embargo, la organización local de Alby habia destinado, en varias veces 1000 coronas a la propaganda política. Una parte principal de ese dinero fué entregada al fondo electoral de los comunistas. Por lo tanto, no se trata solamente de una infracción de los Estatutos: los principios del sindicalismo revolucionario fueron también infringidos, ya que en la declaración de principios de la SAC se dice lo siguiente: "Puesto que los trabajadores no pueden desplegar sus fuerses más que organizados en concepto de productores, se comprende que el movimiento obrero, por razones de táctica y de principio, no debe intervenir en las actividades politico-parlamentarias, sino consagrar sus luchas y sus trabajos de erganización al dominio económico, independientemente de los partidos políticos y de las convicciones religiosas, de las diferencias de rava y de nacionalidad. For consiguiente, los miembros de una organización sindicalista revolucionaria están en completa libertad. fuera de ella, de intervenir en todas las luchas que responden a sab convictiones Massages y politicas. La BAC es un organismo independiente de todo partido político, que aspira a agrupar en su seno a todos los trabajadores y los partidos o el Poder legal son incapaces de ins-

taurar un orden social que respon-

ser realizada por la organización económica de las masas trabajado-

Los miembros de la organización

La SAC estará vigilante para que el hecho no se repita".

La información que acabamos de transcribir viene a reafirmar la tesis sostenida por nosotros, o sea: que la emancipación integra del proletariado sólo podrá conseguirse robusteciendo el contenido anarquista en las organizaciones obreras. Vamos ganando terreno...

### A les compañeres de Manresa y al Cemité Regional de Cataluña

#### 0jo con les amarilles

Es imposible silenciar ciertos casos que vienen ocurriendo en distintas localidades de España. Ayer en Sabadell y hoy en Manresa.

Todos conocemos ya de una manera concreta lo sucedido en Sabadell y que el Comité Regional cumplió con su deber al acordar y lievar a efecto la expulsión de aquellos sindicatos que se habian convertido en centros políticos y mejor dicho en "sindicatos libres" como le han demostrado al asesinar a compañeros que no se disponian aceptar tan nefasta labor por ellos planteada y que estos asesinatos han quedado en la obscuridad, puesto que era de acuerdo con las autoridades.

Todos recordamos el célebre manificato que estos amarillos lanzaron a los cuatro vientos. En cuyo maniflesto arrojaban baba sobre la C. N. T. y sobre la F. A. I. sin que para ello tuvieran motivo alguno, puesto que tanto la Confederación Nacional del Trabajo como la Federación Anarquista Ibérica, siempre han cumplido con sus postulados.

Hoy es Manresa.

En una asamblea celebrada por el ramo de la madera el dia 28, a cuya asamblea no asistleron más que una minoria entre ellos unos cuantos comunistas estatales, acordaron no cotizar el sello confederal y pedir responsabilidad al Comité Regional por la expulsión de los Sindicatos de Saboriell.

Cuando esto discutian, tan sólo hubo un compañero que protestars y al entableres take nativita, los cointunistas y 10s reunidos afectos a la madera, empezaron por decir que tanto la C. N. T. como la F. A. I. se habían convertido en un partido politico que aun era peor que la U. G. T.

Esto es imposible soportarlo y por lo tanto, si es verdad que en Manda a sus aspiraciones, ni por medio de resa queda algún compañero que de la democracia, ni por medio de sea compañero verdad, no debe per-

## Resignación y miseria Con fervor hacia

La resignación, es el supremo y . codiciado alivio de los débiles de espiritu y el venerado apoyo de los pseudos arrogantes, caducas de todes los atributos sociales y exentos . del más insignificante imperativo individual, por lo cual se identifican ventajosamente a los primeros.

A esa execrable satisfacción de los mediocres y cobardes, se debo la casi totalidad de las miserias materiales que sufrimos, y que tantos estragos ocasiono al ser humano, desde su desdichada aparición en este majestuoso verjel que! habitamos.

El que predica circunstancial u sistemáticamente la resignación a sus semejantes, es un engendro contrahecho, en el cual se sintetizan todas las morbosidades sociales. Esta castración espiritual, regularmente, es preconizada por los satisfechos, ambiciosos, hipócritas y demás vividores de las cloacas sociales. Todo individuo que en momentos difíciles aconseja a otros la resignación y que equivalga a condenario al hambre y la miseria. sino es un desgraciado, es un maivado y un traidor, y a éstos, no se los escucha: al primero se le desdeña, al último se elimina.

Es una verdadera candidez el esperar ningún gesto majestuoso del hombre propenso a la resignación; éste, desfallece y sucumbe ante cualquier adversidad que se presente, por fortuita o insignificante

La resignación no consuela ni satisface a quien la sufre más bien le entorpece los sentidos y degrada y aniquila todo su ser; por eso es una solemne demencia el recurrir a esa miseria espiritual, cuando alguna urgente necesidad reclama los impetus de nuestras energias

individuales. Resignarse a sufrir privaciones materiales, es demostrarles a los tiranos que no tene-

mos derecho a la vida y por ende, que no somos dignos de mejor La miseria, continúa haciendo es-

trages porque somos aun bastante miserables para soportaria; el dia que verdaderamente nos decidamos a emanciparnos de ella, terminaremos de sufrirla. La resignación es la única satisfacción de los esclavos y la sola causa de sus miserias. Hay que saltar por encima de estas sacrosantas estupideces, si queremos conseguir el bienestar a que somos acreedores y que con tanto fervor anhelamos.

La ignorancia no sirve de tangible justificación a la miseria que sufren los pueblos, sino que es la resignación, la causa primordial de la onerosa y vejatoria penuria que soportamos. Cuando los individuos no se resignen a soportar ciertas contrariedades que la mala organización social nos impone, se ilbrarán de la mayoría de los males sociales que nos aquejan y veremos entonces como la ignorancia dejará de ser el presunto dique que impida la satisfacción de nuestras perentorias necesidades.

Hay que tomar del montón — como dijera Kropotkin — u arrancar de los derechos monopolizados, cuanto necesitamos a nuestra normal e imperativa existencia, sin esperar a que esos preciados atributos nos sean preparados al efecto; y es que la gran resurrección de la humana especie, nos surgirá de las estériles imploraciones colectivas, sino más bien de los inexorables y eficientes rugidos individuales.

IGNACIO BALLARIN

#### Perspective internacional

## Alemania demente

¿En qué piensa Alemania? Es suicida su proceder, y ante su situación actual, cabe preguntarse si está demente.

El pasado año, cuando se esperaba que de Alemania surgiera la Revolución, yo dije en infinidad de ocasiones, basándome en mis conocimientos de la psicologia alemana, que Alemania no haria la Revolución: hay que hacérsela; y hoy sostengo lo mismo.

Los alemanes están castrados y militarizados por Bismarck, el maldito "Canciller de Hierro".

Entre los germanos existen dos caracteres principales: el soberbio, déspota que exige la sumisión y el esclavo, aspirante a déspota, que se somete a ella, y elogia al tirano con reverencias y gestos militares.

En Alemania va el niño y el hombre a la escuela y a otros centros docentes con uniformes cast militares; saludan militarmente; trabajan mecánicamente impulsados per órdenes militares; todos los partidos políticos — únicos hombres que tienen eco en Alemania—, desde el más reaccionario hasta el inútil comunista, salen a la calle uniformados y formando paradas

Es éste el carácter del pueblo germano y al mismo obedece el que la antigua Prusia se halle en la situación calamitosa en que hoy se

No siendo así, ¿cómo explicar ese fenómeno inconcebible de que los más hambrientos scan los más reaccionarios? Efectivamente, la mayor parte de los sin trabajo alemanes forman las filas nacionalsocialistas o fascistas, haciéndole honor a su atávico refrán patriótico, que dice: "Deutschland, der Krieg und nicht mer" (Alemania, la guerra y nada más).

Nada más cierto, Hitler no ha subido al Poder porque no le ha convenido; cuando éi quiera, subirá; pero, primeramente, a fin de justi-

mitir por más tiempo el que esos individuos que sólo y exclusivamente se dedican hacer una labor derrotista en contra de los trabajadores y en favor de los politicos; continúen dentro de nuestra organización, puesto que no son dignos de estar en ella.

También en esta Asambica, se dejaron decir que el Pleno Regional que debia celebrarse en Tarrasa el dia veinte y cualgo, fuñ suspendido por el mismo Comité Regional de acuerdo con las autori-51362. Y que el motivo de la tal suspensión es debido ante el temor de que en dicho comicio se planteara el asunto de la expulsión de los sindicatos de Sabadell.

Así es, que sobre este asunto, el Comité Regional tiene la palabre para contestarles a estos individuos que sólo merecen el calificativo de

JOSE HERRERA

ficar la necesidad de su "benéfica" intervención, desea que muestren su incapacidad e impotencia todos los demás partidos políticos.

¿Con qué condiciones formaria a base de estar integrado por sus correligionarlos, que sea de carácter presidencial y que tenga la facultad de disolver el Reichtag (el Parlamento) cuando le convenga.

En un lenguaje claro, las palabras de este nuevo Nerón significan la pretensión de un fascismo cruel y terrorifico; esto seria la tirania sanguinaria más grande que conocieran los siglos.

Pero, reflexionando a fondo, ¿qué diferencia tiránica existe entre Brünning, von Papen, von Schleicher e Hitler?

Todos son iguales; obedecen a su espiritu germano: espiritu de Bismark, de Guillermo I "el Grande", de Guillermo II "el Guerrero", etcétera, etc. ¡Alemania no hará la Revolución: hay que hacérsela!

¿En qué piensa el pueblo alemán? El mismo está cavando su fosa; quiză algún dia verá su error; pero será tarde; cuando no pueda enmendarse.

J. C. M.

## La comedia del desarme

Comunican que el ministro de la guerra de los Estados Unidos, ha tenido en secreto durante catorce años, una invención sobre un fusil que puede ser transformado por medio de una plancha, en fusil ametralladora, pudiendo hacer 400 disparos cada medio minuto.

Los estudiantes y el servicio obligatorio en la América del Norte. Los jovenes estudiantes de seten-

ta universidades donde estudian 42.375 han votado referéndum donde un 81 por 100 se han declarado contra el servicio obligatorio.

En Finlandia debide a la baja de nacimientos donde antes de la guerra era de 47.000 varones, y de 39.300 en el momento actual, los soldados de reserva que nunca habian sido llamados después del servicio, ahora los obligan a hacer periodos de 40 a 60 diss, hasta la edad de 45 años.

Francia. Sigue amuraliando toda la frontera de Alsacia y Lorena y a cada kilómetro de distancia pone una garita con teléfono, agua, electricidad, etc.

# el mañana

Me encuentro en un monte; algo distante de la cludad; sitio escogido por mi para entregarme a meditaciones. Seguro estoy de que hallaré en el silencio, extensos campos de experimentación, conque el hombre se rejuvenece.

Son lugares estos donde el arte. la ciencia y la naturaleza colaboran sin prisas ni falsia; y aguardan intactos los mismos sosiegos para el cuerpo y el alma de quien lo so-

Un éxodo dilatado abre tantos caminos a nuestra imaginación, que nada hay como ese honrado anhelo que nos empuja hacia arriba para contemplar con bondad el mundo de abajo.

Para todos los hombres cada hora trae su afán; pero cada afán trae una esperanza, por eso: en las horas que el hombre somete a prueba el espíritu, encuentra todos los horizontes cerrados; y es que cuando sentimos herido nuestro ritmo, conque nuestro corazón impertinente se había inundado, no hay nada que consuele más, que la intimidad de un buen libro, o el paisaje con el cual yo me encuentro extastado.

Y en aquellos predilectos lugares, me creo transportado a regiones donde todos los hombres dejaron las fatalidades impunes de que hasta hoy seguimos siendo objeto; para que al unisono de realidades, no puedan repetirse.

¡Soy hombre! Sé que soy el producto de la evolución biológica que oxiste en mi; sé también que debo desarrollar en mí, todo el embellecimiento con que la naturaleza me ha creado; sé también que yo soy la savia vivificadora, la que unida con la demás savia — la que compaginada con el progreso - velaremos por toda la humanidad.

Y alli, captado por la ficción intuitiva, vi pasar sobre mi a modo de cinta cinematográfica, todo el vivir de aquella era justa y equitativa con que tantas veces había

Los hombres creando estímulo de laboriosidad sin ejemplo; hacian florecer una producción infinitamente mayor que pueda haberse imaginado; las máquinas convertidas en propiedad común de todos los trabajadores, centuplicaban la riqueza general, permitiendo que cada individuo según la fórmula del Comunismo Libertario, pudiera tomar del patrimonio acumulado por los comunes esfuerzos, cuanto le fuese necesario.

En aquella era de paz y de concordia no existian prejuicios difundidos y que son preciso destruir. La base fundamental de aquella sociedad estriba en que no existía la propiedad privada; la universalidad de aquellos hombres consiste en que controlado todo; y distribuido todo en una verdadera igualdad, satisfacia las necesidades imperiosas del organismo, que son las más necesarias. Porque las ciencias biológicas nos enseñan, que del blen ordenado funcionamiento y satisfacción de los aparatos orgánicos del cuerpo depende todo sano equilibrio de las funciones orgánicas a que directamente va unida gran parte de toda la vida intelectual y moral del hombre.

¿Quiere esto decir que aquellos hombres sólo se preocuparan de ordenar la satisfacción del vientre?

No. El arte y la ciencia no habian quedado defraudados de la actividad de tantos genios. Y no habían quedado defraudados, porque aquellos hombres, analizando y estudian do la vida de los hombres llustres, deducieron que el genio venia a ser la acción de una inconsecuencia asombrosa, de una creación instantánea y de una intermitencia análoga a los estados epilépticos. He aqui porque, aquellos hombres entendian que del buen funcionamiento de los aparatos orgánicos. depende la vida intelectual y moral del hombre.

En la asociación aquella, que todas las facultades y efectividades humanas eran respetadas, la mujer dejando de ser simple máquina procreadora de hijos, fué convertida por conocimiento propio en predilecta conservadora del género

Por eso en la mujer, era respetade aun más el exquisito sentimiento de la maternidad y del corazón, no interviniendo como educadora amorosa e imparcial, sino como coparticipe de los cuidados más adultos, a los cuales la sociedad los consideraba, como convivencia fraternal de una grande y amorosa fa-

¿No es esta una creencia mística o simplemente idealista? - me dije-. El ideal para ser sólido nace de realidades y no de sueños. He aqui el por qué haciendo un esfuerzo pude volver a la realidad.

Y la realidad me demuestra, con todas las expresiones cada vez más perfectas, que el hombre actual, marcha hacia la posición de aquellos hombres que yo me imaginé vivientes en lo más alto de aquella montaña. Por eso pensé; emancipándose uno a sí mismo de la tradición hecha parasitaria y del amor egocentrista, que se manifiesta por el odio, purificandose de toda la morbosidad, en el amplio caudal de la vida humanizada, es como el hombre podrà alcanzar el puesto moral de aqueilos otros hombres; es como amará la libertad de todos, porque amando la libertad de todos, umará la suya

Como deducción en todas estas consecuencias, el hombre actual ha pedido parangonar el equivoco y prefijar hechos reales; si la sociedad natural ha conocido el hombre que no es la culpable de hechos que hacen dolorosa la vida basta arranear de cuajo estas imperfecciones exteriores que hacen imposible la vida; destruir el mal y derruir lo establecido, e implantar la sociedad que nuestras apetencias de esclavos aspiran; que será la justa sociedad del Comunismo Libertario.

Sobre la cima de la montaña, recuerdo la llanura con los caserios blancos; y yo entonces haciendo de la naturaleza simbolo de lealtad con que interpretar la vida del hombre, dije gritando para que mis gritos fueran oidos por todos los ámbitos de la tierra.

¡Humanidad! Llama a todos los hombres: hábiales sin miedo... con flésale tu vida... ya sabes que sus almas no guardan para ti ningun

MANOLO MENDIOLA

Del Ateneo Libertario de Elda.

#### Cada cual con su clase

Proletario: adolécete de tu propia condición; tus hijos anémicos, mugrientos, reclaman tu atención; tu compañera sufre s!empre en silencio las consecuencias de tu debilidad para con tus verdugos; tú eres el culpable de que tus hijos sean esclavos; sobre tu conciencia debe pesar el dolor y la desventura de

Si, tú eres el culpable, porque desprecias a los de tu clase y sigues admirando a los que acaparan lo que tú produces, a los que por su conveniencia te manden a tus hijos a la guerra, a matar a los seres de otra tierra, en la cual, también, son explotados; a los que, con sus frases hipócritas, te prometen tu emancipación, y que son los mis-

mos que forjan sus cadenas. Rebélate proletario; pero rebélate con los tuyos, con los que, como tú, tienen las manos callosas por el trabajo y las espaldas encorvades por les duras tareas. Mas, no te rebeles así, esporádicamente, no seas fuerza derribable, sino esfuerzo tenaz, esto es: ataca, incendia, derriba, destruye la casta privileglada; pero al mismo tiempo construyendo la nueva cludad reden-

No quieras ser fueras ciega de tus verdugos los políticos, únete a

las filas de la Confederación Nacional del Trabajo!

iProletarios de todo el mundo. levantad altas las frentes y gritad: ino queremos ser carne explotada

queremos ser hombres! Queremos el Comunismo Liber-

Rédenas (Titus)

#### Carta abierta

A Juan Valverdú Estibil

El que suscribe la presente, se dirige públicamente a su hermano, para que de continuar en sus propósitos de ser guardia de asalto, pierda todo contacto con este su hermano, que teniendo una visión de la podredumbre del capitalismo, y habiendo sufrido las consecuencias de los malos tratos que dan a los abnegados luchadores de una humanidad mejor y més equitativa que la presente, en los calabozos de la Via Layetana, por lo que espero, o bien que mi hermano rectifique, o de lo contrario que piense desde este momente que yo he dejado de ser lo que hasta aquí vine siendo para él.

A los valientes luchadores libertarios de la C. N. T. y la F. A. I. les hago saber que seguiré firme y

fiel a la causa. ¡Viva el Comunismo Libertario! MIGUEL VALVERDU ESTIBIL